



Mi Universidad

Super nota

Nombre del Alumno: Adolfo Angel Pascual Gómez

Nombre del tema: Analizar el modelo (comunidad participante)

Parcial: Parcial I

Nombre de la Materia: Salud pública

Nombre del profesor: Luz Elena Cervantes Monroy

Nombre de la Licenciatura: Licenciatura en enfermería

Cuatrimestre: Tercer cuatrimestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 20 de mayo de 2022

ANALIZAR EL MODELO (COMUNIDAD PARTICIPANTE)

Marco conceptual

Concepto de persona; Una persona es un ser capaz de vivir en sociedad y que tiene sensibilidad, además de contar con inteligencia y voluntad, aspectos típicos de la humanidad.



Concepto de salud; La salud es un estado de bienestar físico, mental y social completo, y no meramente la ausencia del mal o la enfermedad.



Concepto de enfermería; La enfermería es la profesión del cuidado que enfatiza las relaciones humanas, la ayuda y el autocuidado mediante la promoción de la salud, la prevención de las enfermedades y el cuidado a aquellos que lo necesitan.



Valoración del modelo

Valoración del núcleo; La valoración del núcleo de la comunidad incluye todos los atributos o características propias de las personas.



Valoración del ambiente; La valoración de los 8 subsistemas incluye los mismos elementos para comunidades y familias.



Ambiente físico; Entre los elementos a valorar se encuentran ubicación geográfica, densidad de población, características del clima, características del terreno, presencia de animales y vectores, señalizaciones y características de la iluminación,

Diagnóstico de salud comunitario

Diagnóstico:

El diagnóstico de Enfermería les da la dirección a las intervenciones de Enfermería y a las metas. La meta deriva de los estresores identificados, pudiendo referirse a la eliminación o disminución de un estresor, o al fortalecimiento de las fortalezas de la comunidad, actuando sobre las líneas de defensa.



Formulación:

La formulación de diagnósticos de Enfermería considera el grado de reacción producido por uno o más estresores. Si no se presenta grado de reacción, pero el estresor está presente, se plantea como riesgo de daño.

Cedula de micro diagnóstico familiar

Concepto:

Es un instrumento de trabajo que permite identificar y confirmar los principales riesgos de salud de la población asentada en un área de influencia determinada.

Objetivo:

Captar información sobre las características de riesgo en salud de cada uno de los integrantes de familias seleccionadas, susceptibles de ser atendidas por el sector salud.

Políticas y normas de operación:

La cedula de micro diagnóstico familiar se actualizará una vez al año.

ANALIZAR EL MODELO (COMUNIDAD PARTICIPANTE)

Visita domiciliaria

La atención integral en visitas al hogar, la detección de personas en riesgo y la solución de los problemas de salud detectados, utilizando un enfoque de riesgo y poblacional consecuente, mediante visitas de terreno al domicilio, permitirá un diagnóstico oportuno, accionar sobre los factores que afectan la salud individual y familiar, elevando con ello la calidad de vida de sus integrantes.



Aspectos fundamentales:

1-Planeamiento; Al tomar en consideración la necesidad que tiene una familia de recibir visitas domiciliarias la enfermera debe procurar que sea efectiva y eficaz por tanto debe tenerse en cuenta ciertas indicaciones.

2-Introducción; Comprende la presentación, tono de voz, explicar las razones y finalidad de la visita, conocer lo que sabe la familia al respecto, explicar de forma precisa y crear un clima que facilite la confianza de la familia.

3-Desarrollo; Esto depende del motivo de la visita, por lo que debe conocer el diagnóstico, indicaciones médicas, restricciones, limitaciones, actividades permitidas, costumbres y hábitos familiares.

4-Conclusion; Comprende el resumen de los puntos importantes, insistiendo en los aspectos positivos encontrados durante la visita, explicación de las tareas a realizar después de la visita, la coordinación de la próxima visita y la elaboración del informe final.

Necesidad y demandas de salud de las familias y comunidades

De acuerdo con el resultado del Apgar familiar, el 93% de las familias era funcional y dos tercios de éstas se clasificaron como nucleares; asimismo, el 60% tenía más de 4 integrantes.

Estrategias del sector salud

En los últimos dos decenios se han obtenido enormes progresos en materia de salud materna e infantil. La tasa de mortalidad mundial de menores de 5 años ha disminuido un 53% desde 1990, y la mortalidad materna mundial un 44% durante el mismo período.

UNICEF;

1. Poner fin a la mortalidad materna, neonatal e infantil evitable
2. Promover la salud y el desarrollo de todos los niños



ODM; la atención a cuestiones emergentes tales como las enfermedades no transmisibles y la cobertura universal de salud.



ODS; incluyen un llamamiento a «garantizar una vida sana y promover el bienestar de todos a todas las edades».



Bibliografía (UDS, Periodo mayo-agosto)

UDS. (Periodo mayo-agosto). *Salud publica*. Comitán de Dominguez.